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Ata da reunião ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal da 
Bahia realizada no dia 25.10.2022. 

Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês outubro do ano 2022 (dois mil e vinte dois), às 14 1 
(quatorze) horas, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade 2 
Federal da Bahia, em caráter ordinário, sob a presidência do Magnífico Reitor, 3 
Professor Paulo César Miguez de Oliveira, com a participação dos Conselheiros a 4 
seguir relacionados: Penildon Silva Filho (Vice-Reitor), Eduardo Luiz Andrade 5 
Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento), Cássia Virgínia Bastos Maciel (Pró-6 
Reitora de Ações Afirmativas e Assistência Estudantil), Jeilson Barreto Andrade (Pró-7 
Reitor de Desenvolvimento de Pessoas),Wagner Miranda Gomes (Pró-Reitor de 8 
Administração), João Martins Tude (ADM), Paulo Roberto Ferreira Oliveira (Belas 9 
Artes), Carmen Paternostro Schaffner (DAN), Juliana Bezerra do Amaral (ENF), 10 
Rodrigo Freitas Bittencourt (EMVZ), José Maurício Valle Brandão (EMUS), 11 
Mônica Leila Portela de Santana (NUT), Tatiana Bittencourt Dumêt ( ENG)), Luiz 12 
Cláudio Cajaíba Soares (TEA), Sergio Kopinski Ekerman (ARQ), Henrique Tomé 13 
da Costa Mata (ECO), Ronaldo Pesente (FCC), Leonardo Figueiredo Costa (COM), 14 
Denis de Melo Soares (FAR), Maria Hilda Baqueiro Paraíso (FFCH), Maria 15 
Ermecília Almeida Melo (FAMED), Gillian Leandro de Queiroga Lima (ICI), 16 
Roberto José Meyer Nascimento (ICS), Maiana Brito de Matos (ICTI – Camaçari), 17 
Fabíola Gonçalves Pereira Greve (IC), Ricardo Carneiro de Miranda Filho (FIS), 18 
Cristóvão de Cássio da Trindade de Brito(IGEO), Luís Augusto Vasconcelos da 19 
Silva (IHAC), Fernanda Almeida Vita (LET), Helena França Correia (IMRS), 20 
Cristina Mercuri de Almeida Bastos (IPS), Dirceu Martins (QUI), Luís Eugenio 21 
Portela Fernandes de Souza (ISC), Márcia Barbosa de Menezes (CAE); os 22 
representantes do corpo docente Ana Lúcia Barbosa Góes e Jailson Alves dos Santos; 23 
os representantes dos servidores técnico-administrativos Carolina Silva Cunha de 24 
Mendonça, Hugo Leonardo Pires Correia, Luiz Fernando Santos Bandeira e 25 
Jomar Fadigas Cerqueira; e os representantes estudantis Arlindo Pereira de Souza 26 
Neto, Herbert Coelho Rodrigues, Fernanda Behrens, Pedro Almeida Mendes de 27 
Jesus, Pedro Nascimento Diniz Gonçalves, Douglas Correa Santos, Maria 28 
Aparecida da Silva Costa, Manoela Matias Hora, Anderson Souza Costa, 29 
Guilherme Corona Reis e Matheus Portela Carvalho. Havendo quórum, o Senhor 30 
Presidente declarou aberta a sessão, cumprimentou os presentes e divulgou a realização 31 
da cerimônia de abertura da Semana dos Servidores, em comemoração ao dia do 32 
servidor público; registrou, ainda, a importância de estarmos na 43ª semana do ano de 33 
2022, sendo essa uma semana de grande importância para todos os brasileiros, em 34 
especial para as universidades públicas federais, uma vez que teremos o segundo turno 35 
das eleições presidenciais no dia 30.11.2022. Em seguida, comunicou algumas 36 
alterações na pauta da presente reunião: a) a pedido da representação estudantil, 37 
antecipou o último ponto de pauta, apreciação da Minuta da Política de Assistência 38 
Estudantil para a Graduação da UFBA (PAES/UFBA), tornando-o primeiro itemda 39 
pauta; b) incluiu, para apreciação e aprovação, se for o caso, a solicitação da FAPEX no 40 
sentido de o CONSUNI autorizar que a referida Fundação possa apoiar os projetos do 41 
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COMHUPES. Ato contínuo, franqueou a palavra no expediente, dela fazendo uso, 42 
inicialmente, a Conselheira Tatiana Bittencourt para comunicar o encerramento do seu 43 
mandato à frente da Escola Politécnica, ao tempo em que agradeceu a todos pela 44 
experiência compartilhada ao longo dos últimos oito anos. Em seguida o Magnífico 45 
Reitor registrou agradecimentos pelas contribuições prestadas ao CONSUNI pela 46 
referida Conselheira e na gestão da citada Unidade Universitária e, na oportunidade, 47 
também, deu as boas-vindas aos novos Conselheiros (as) Elena França, do Instituto 48 
Multidisciplinar de Reabilitação e Saúde; Luiz Cláudio Cajaíba, da Escola de Teatro; 49 
Gillian Leandro de Queiroga Lima, do Instituto de Ciência da Informação; Guilherme 50 
Corona Reis, representante estudantil; e Cristóvão de Cássio da Trindade de Brito, do 51 
Instituto de Geociências. Continuamente, o Conselheiro João Martins Tude informou, 52 
com pesar, o falecimento dos professores Reginaldo Souza Santos e Carlos Antônio 53 
Chenaud, ambos da Escola de Administração. O Conselheiro Sergio Kopinski divulgou 54 
a “Semana do Livro”, evento organizado pela Biblioteca da Faculdade de Arquitetura. A 55 
Conselheira Juliana Bezerra registrou e divulgou o evento intitulado “Simpósio 56 
Internacional de Saúde: aproximação entre comunidades de língua portuguesa”, 57 
organizado pela Escola de Enfermagem, que contará com a participação de duas 58 
professoras da Universidade Lúrio de Moçambique. O Conselheiro Jeilson Barreto 59 
comunicou o lançamento de um ofício circular a todas as Unidades Universitárias, a fim 60 
de que seja feito um levantamento das vagas disponíveis para docentes, visto que será 61 
lançado um edital de concurso público destinado ao provimento de cargo efetivo da 62 
categoria docente em breve; reiterou o convite para o evento “Semana do Servidor”, 63 
entre os dias 25 e 28.10.2022, com intensa programação. O Conselheiro Luiz Claudio 64 
Cajaíba divulgou a realização do 6º Fórum Negro de Arte e Cultura, organizado pela 65 
Escola de Teatro em parceria com as Escolas de Dança, Música e Belas Artes. O 66 
Conselheiro Dirceu Martins lamentou o falecimento do professor Reginaldo Souza 67 
Santos e sugeriu que o CONSUNI estendesse sua manifestação de pesar em Nota 68 
emitida pela Reitoria. O Conselheiro Arlindo Pereira solicitou que os cartazes afixados 69 
nas Unidades Universitárias durante o processo de mobilização dos estudantes fossem 70 
mantidos nas paredes, convidou a todos para o evento de quinta-feira, às 16h, na Praça 71 
das Artes, e sinalizou que para as próximas reuniões do CONSUNI fosse possível 72 
contemplar, também, a representação estudantil do Campus de Vitória da Conquista. 73 
Acerca dessa questão, o Magnífico Reitor solicitou que o pedido fosse encaminhado, 74 
oficialmente, à Administração Central e antecipou que irá verificar a possibilidade de 75 
atendimento. Continuamente, o Senhor Presidente comunicou a aprovação, na última 76 
reunião do CONSEPE, do Calendário Acadêmico para o ano de 2023, sendo o primeiro 77 
semestre (2023.1) de 06.03 a 07.07.2023 e o segundo semestre (2023.2) de 14.08 a 78 
14.12.2023; registrou, ainda, que, conforme divulgado pelo Pró-Reitor de Extensão, 79 
será realizado o Congresso da UFBA no período de 15 a 17.03.2023; divulgou o 80 
lançamento de editais CAPESPRINT, voltados para: Professor Visitante Sênior da 81 
UFBA, saindo para pós doc no exterior, com mais de dez anos de doutorado;  Professor 82 
Visitante Júnior, também, indo para pós doc no exterior, com menos de dez anos de 83 
doutorado; Professores com Pós-Doutorado e com experiência no exterior, para vir 84 
trabalhar na UFBA, sem vínculo empregatício, entre 6 meses a 1 ano; Doutorado 85 
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sanduiche, para doutorandos da UFBA, indo para o exterior por 6 meses; edital de 86 
Bolsas-Cota, sendo 12 bolsas de Mestrado e 27 para Doutorado, destinados a estudantes 87 
em vulnerabilidade socioeconômica; e edital JOVEMPESQ, que visa apoiar projetos de 88 
pesquisa desenvolvidos por servidores docentes e técnico-administrativos da UFBA 89 
com Doutorado concluído há mais de cinco anos. Na oportunidade, o Conselheiro 90 
Penildon Silva fez um breve relato acerca do resultado das reuniões realizadas na 91 
semana passada pela Administração Central com os diretores das Unidades 92 
Universitárias, com destaque para as seguintes deliberações: reedição da Portaria do GT 93 
que trata da captação de recursos, a fim de rever, entre outras medidas, a questão das 94 
doações para a UFBA; uso do cartão coorporativo para subsidiar pequenos gastos das 95 
Unidades Universitárias; remodelar o sistema de transportes; publicação, em breve, de 96 
Portaria com vistas à redução dos custos com emissão de passagens e pagamento de 97 
diárias; submissão ao CAE da proposta de inclusão da categoria dos servidores técnico-98 
administrativos no quadro de vagas supranumerárias para cursos de Graduação e Pós-99 
Graduação; e, por fim, comunicou a conclusão da segunda turma do primeiro curso de 100 
primeiros socorros, ministrado pela Faculdade de Medicina, além de informar que será 101 
instalado, assim que houver disponibilidade orçamentária, uma base do SAMU na área 102 
do Restaurante Universitário. Retomando a palavra, o Magnífico Reitor informou, 103 
ainda, que está em discussão a instalação de uma unidade/veículo do Corpo de 104 
Bombeiros nas dependências da UFBA. Em seguida, a Conselheira Cássia Maciel 105 
esclareceu acerca da atual situação dos restaurantes universitários da UFBA, pontuou 106 
que a nossa Instituição, assim como as demais universidades federais, padecem em 107 
virtude da terceirização das políticas de assistência estudantil, de modo que, a despeito 108 
da qualidade dos serviços prestados pela Pró-Reitoria de Assistência Estudantil na 109 
fiscalização dos contratos, ainda enfrentamos situações de descumprimento, o que 110 
culminou no triste episódio no RU do Campus de Ondina, onde houve um surto de 111 
intoxicação alimentar; comunicou que as atividades da Empresa Acesso à frente desse 112 
RU foram suspensas e encontra-se em andamento um processo para apuração de 113 
irregularidades, aberto anteriormente ao surto de intoxicação; em relação ao ponto de 114 
distribuição de São Lázaro, a Empresa Samir venceu o processo licitatório, contudo não 115 
assumiu, de modo que está em andamento, também, um processo de apuração de 116 
irregularidades para afastamento dessa Empresa e convocação da Empresa 117 
remanescente; no que tange ao ponto de distribuição da Vitória, esclareceu que foi 118 
licitada a Empresa Romero MP, entretanto, em sessenta dias de funcionamento, já foi 119 
emitida uma notificação para distrato e visita da vigilância sanitária na presente data, 120 
que não interditou a cozinha da Empresa; destacou que foi feito contato com as 121 
empresas remanescentes para manifestação do interesse no serviço, sendo que até o 122 
prazo final para pronunciamento, próxima quinta-feira, será realizado o pagamento de 123 
auxílio financeiro aos estudantes que dependem do RU; entretanto, pontuou a 124 
impossibilidade de atender a demanda legítima do movimento estudantil de reajuste 125 
desse valor, em virtude da carência de recursos; e ressaltou que assim que as empresas 126 
remanescentes se pronunciarem ,uma projeção das datas de reabertura dos restaurantes 127 
universitários será transmitida, em especial à representação estudantil. A Conselheira 128 
Carolina Mendonça informou o resultado da reunião realizada pelos representantes 129 
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dos servidores técnico-administrativos com a PRODEP, na qual foram tratadas diversas 130 
pautas, entre elas o início das reuniões do GT do Teletrabalho, cuja Portaria de 131 
nomeação de seus membros já consta publicada; ademais, a Conselheira Carolina 132 
referiu a criação de um edital de remoção interna prévio à nomeação dos novos 133 
servidores aprovados em concurso público vigente; manifestou satisfação com o 134 
andamento do processo do PROQUAT e a proposta feita pela PRODEP; reforçou a 135 
necessidade de convocação da Comissão Interna de Supervisão da Carreira do 136 
PCCTAE; por fim, agradeceu o encaminhamento da proposta de Resolução ao CAE 137 
relativa às vagas supramencionadas para os servidores técnico-administrativos na 138 
Graduação e Pós-Graduação. Finalizado o expediente da sessão, o Magnífico Reitor 139 
submeteu à apreciação e aprovação as minutas das Atas das reuniões do Conselho 140 
Universitário dos dias 05.09.2022 e 18.06.2021, e, não havendo apontamentos para 141 
correção, foram ambas aprovadas por unanimidade. Ordem do Dia. Item 01: Processo 142 
n° 23066.007603/2022-97 - Minuta da Política de Assistência Estudantil da UFBA. 143 
Relatoria: Comissão de Normas e Recursos. O Conselheiro José Maurício Brandão, 144 
designado relator pela Comissão, leu o parecer, a ser anexado à presente Ata, favorável 145 
à aprovação da referida Minuta. Franqueada a palavra ao plenário, a Conselheira Cássia 146 
Maciel, Pró-Reitora de Ações Afirmativas e Assistência Estudantil, rememorou o 147 
processo de construção desse documento, ao tempo em que agradeceu a toda a 148 
comunidade universitária que acompanhou, contribuiu e confiou na capacidade da 149 
Administração da Universidade em conduzir esse trabalho; concluiu tratar-se de um 150 
documento “extremamente avançado do ponto de vista teórico-metodológico daquilo 151 
que venha a ser vulnerabilidade socioeconômica”.O Conselheiro Pedro Almeida, 152 
inicialmente, parabenizou a construção da Minuta em comento e sugeriu como 153 
encaminhamento, a fim de intensificar o diálogo dos estudantes com a gestão da 154 
Universidade, que haja, de fato, a presença da representação estudantil em todos os 155 
órgãos da Administração Central que tratamdo controle e fiscalização da assistência 156 
estudantil na UFBA, a fim de que a confiança adquirida pelo movimento estudantil seja 157 
incorporada ao compromisso da gestão para com as políticas de assistência estudantil. O 158 
Conselheiro Luís Augusto Vasconcelos parabenizou a PROAE e a Comissão na 159 
condução dos trabalhos, ao tempo em que solicitou esclarecimento quanto à situação 160 
dos estudantes egressos dos Cursos de Bacharelados Interdisciplinares (BI’s), o que a 161 
Conselheira Cássia esclareceu estar previsto na Política de Assistência Estudantil a 162 
manutenção dos auxílios a esses estudantes, contudo carece de normatização, via 163 
Portaria da PROAE, cuja discussão está em andamento. O Conselheiro Matheus 164 
Portela enfatizou a importância de se criar políticas que combatam a evasão estudantil e 165 
garantam sua permanência na Universidade. A Conselheira Cassia Maciel acrescentou 166 
que o documento em comento prevê a realização anual do SEAV (Seminário Anual de 167 
Avaliação da Assistência Estudantil), protagonizado pela representação estudantil em 168 
conjunto com a PROAE, com o objetivo de avaliar a gestão e o desempenho dessa 169 
Política no período, bem como propor a construção de novas políticas para o próximo 170 
ano. A Conselheira Maiana Brito reforçou a fala do Conselheiro Luís Augusto no que 171 
tange aos estudantes egressos dos BI’s da UFBA, para inserir o Instituto de Ciência, 172 
Tecnologia e Inovação de Camaçari nessas discussões, inclusive na construção da 173 
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aludida Portaria. Continuamente, o Conselheiro Dirceu Martins considerou de extrema 174 
importância a aprovação dessa Minuta na presente reunião pelo CONSUNI, pois a 175 
aprovação de uma Política de Assistência Estudantil respalda a Administração Central 176 
para nela investir, independentemente das políticas de Governo vigentes. O Magnífico 177 
Reitor, em conformidade às falas anteriores, destacou que a luta não deve se restringir 178 
ao âmbito da UFBA, visto que, para além de uma política estudantil, a garantia da 179 
assistência aos estudantes engloba, essencialmente, um orçamento a contento; chamou a 180 
atenção para a necessidade de se criar, também, políticas direcionadas aos estudantes da 181 
Pós-Graduação e reiterou o compromisso da Administração Central no sentido de 182 
garantir a permanência estudantil na Universidade. O Conselheiro Douglas Correa fez 183 
uso da palavra para destacar o papel central da mobilização dos estudantes no combate 184 
ao embargo de verba para as universidades. Encerradas as manifestações, o Magnífico 185 
Reitor submeteu à votação a Minuta da Política de Assistência Estudantil para a 186 
Graduação da UFBA, sendo aprovada por unanimidade. Ato contínuo, o Senhor 187 
Presidente solicitou inversão da pauta, a fim de que as apresentações do Pró-Reitor de 188 
Planejamento e Orçamento, Conselheiro Eduardo Mota, no que tange à situação 189 
pandêmica da COVID-19 e a situação orçamentária da UFBA fossem realizadas após a 190 
apreciação dos demais itens a seguir. Item 02: Solicitação da FAPEX no sentido da 191 
renovação da autorização do CONSUNI, a fim de que a referida Fundação possa 192 
continuar apoiando os projetos do Instituto Federal de Educação, Ciência e 193 
Tecnologia da Bahia (IFBA). Após apreciação e votação, a solicitação foi aprovada 194 
por unanimidade. Item 03: Solicitação da FAPEX no sentido da autorização do 195 
CONSUNI, a fim de que a referida Fundação possa apoiar os projetos do 196 
COMHUPES.  Após apreciação e votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. 197 
Item 04: Homologação da indicação da Professora Adriana Souza e Silva como 198 
Coordenadora da Unidade Seccional de Correição da UFBA. Após apreciação e 199 
votação, a citada indicação foi homologada por unanimidade. Item 05: Homologação 200 
do ad referendum do Magnífico Reitor (Ofício n° 591-2022-GAB-UFBA) no sentido 201 
de autorizar a emissão, pela instância competente, das segundas vias dos 202 
certificados de egressos do Curso de Especialização em Saúde Coletiva: Gestão de 203 
Sistemas de Serviço de Saúde, com a isenção do pagamento de novas taxas pelos 204 
referidos egressos, haja vista os documentos originais já terem sido emitidos e 205 
enviados ao Instituto de Saúde Coletiva onde foram extraviados. Após apreciação e 206 
votação, o plenário do Conselho homologou, por unanimidade, o supracitado ad 207 
referendum do Magnífico Reitor. Item 06: Eleição de 2 (dois) representantes 208 
titulares e 2 (dois) suplentes do CONSUNI para o Conselho de Curadores. Após 209 
apreciação, votação e aprovação, o plenário do Conselho acordou por reconduzir os 210 
titulares Conselheiros João Martins Tude e Ricardo Miranda, bem como o suplente 211 
Ronaldo Pesente e indicou a Conselheira Mônica Leila Portela de Santana como a outra 212 
suplente. Item 07: Situação da pandemia da COVID-19. Expositor: Conselheiro 213 
Eduardo Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento). Iniciando sua exposição 214 
acerca da situação pandêmica da COVID-19, o Conselheiro Eduardo Mota, mediante 215 
slides, apresentou os registros de dados globais, a partir desse mês de outubro, em 216 
especial em alguns países europeus e asiáticos que vivem uma nova onda da COVID-217 
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19, em virtude do início do outono e mudanças comportamentais, acrescentando que, 218 
entretanto, apesar do aumento do número de óbitos, este não tem se dado como em 219 
períodos anteriores. Prosseguindo, o Conselheiro Eduardo informou que a situação 220 
pandêmica no Brasil segue controlada, com queda consistente do número de casos 221 
semanalmente, inclusive de óbitos, com destaque para a quarta onda, que ressaltou não 222 
ter sido tão agressiva como as anteriores devido à cobertura vacinal da população; 223 
ressaltou que, ainda, não vivemos uma situação confortável com relação à pandemia, 224 
não somente pelo seu recrudescimento em países da Europa e Ásia, como por algumas 225 
particularidades da circulação do vírus no País; acrescentou que, na Bahia, o quadro é 226 
semelhante à situação nacional, com algumas particularidades, a saber: queda do 227 
número médio de casos, embora lento, e, apesar da escala de óbito ser pequena, ainda, 228 
registramos 04 óbitos de COVID-19 por dia no Estado da Bahia; aumento recente do 229 
número médio de internações, tanto em enfermaria como em UTI adulto, logo, o quadro 230 
atual ainda suscita cautela, embora seja mais favorável do que em períodos anteriores, 231 
como agosto e setembro deste ano, por exemplo; em Salvador, a situação é semelhante, 232 
sem grande variação do quadro se comparado aos meses de agosto e setembro de 2022, 233 
com ponto de atenção para o aumento do número de casos e óbitos no final do mês de 234 
outubro, sem sinais de diminuição do número de internações; pontuou que a 235 
proximidade do verão, bem como das festividades de fim de ano e Carnaval podem 236 
contribuir para o surgimento de uma nova onda, com a circulação, inclusive, das duas 237 
novas variantes já detectadas em alguns países da Europa, merecendo acompanhamento; 238 
acrescentou que em Camaçari e Vitória da Conquista, o quadro é de descenso ou 239 
estabilidade, a partir de 01.09.2022, com um número médio diário de 03 casos em 240 
Camaçari e em torno de 05 casos em Vitória da Conquista, sem registro de óbitos nas 241 
duas últimas semanas nessas cidades. No concernente à cobertura vacinal, o 242 
Conselheiro Eduardo Mota destacou o avanço da vacinação nas crianças, entretanto, a 243 
dose de reforço ainda se encontra abaixo do esperado. Destarte, diante do exposto, o 244 
Comitê de Assessoramento do Coronavírus decidiu por manter as mesmas 245 
recomendações apresentadas na última reunião do CONSUNI, em 06.09.2022, em 246 
especial com relação ao uso facultativo de máscaras em situações com ventilação 247 
natural, pouca aglomeração ou certo distanciamento entre as pessoas; as demais 248 
recomendações permanecem. Franqueada a palavra ao plenário para esclarecimentos, o 249 
Conselheiro Luís Augusto Vasconcelos fez uma consulta quanto à necessidade de que 250 
os servidores que se adequam aos casos excepcionais previstos nos dispositivos legais 251 
para desempenhar suas atividades em modo remoto devam renovar essa solicitação para 252 
o próximo semestre, sendo orientado que as orientações emitidas pelo Comitê são 253 
restritas àquele semestre, havendo necessidade de que essas solicitações sejam 254 
reiteradas pelos servidores afastados do trabalho presencial. O Conselheiro Rodrigo 255 
Bittencourt compartilhou que, na Escola de Medicina Veterinária e Zootecnia, há casos 256 
de servidores docente e/ou técnico-administrativo afastados desde o início do retorno 257 
presencial por laudo de suspeita de enfermidades; assim, solicitou verificar a 258 
possibilidade de que o serviço médico da UFBA pudesse auxiliar nessa questão, a fim 259 
de elucidar o processo de diagnóstico desses casos; solicitou, ainda, que as 260 
recomendações para o semestre 2023.1 sejam enviadas, previamente, ao planejamento 261 
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dos Departamentos das Unidades Universitárias; ressaltou o descontentamento por parte 262 
do quadro de servidores da sua Unidade Universitária no que tange à ausência de 263 
isonomia na exigência do esquema vacinal completo entre os servidores docentes, 264 
técnico-administrativos e discentes, sendo orientado pelo Conselheiro Eduardo Mota a 265 
aplicar alguma sistemática que a Congregação entenda pertinente, visto que a Resolução 266 
vigente exige esquema vacinal completo a toda a comunidade universitária para retorno 267 
às atividades presenciais. A Conselheira Manoela Matias reforçou a importância de se 268 
manter a higienização das pessoas e dos espaços da UFBA, sendo informada, pelo 269 
Conselheiro Eduardo, que a Administração Central fará um tour pelos pavilhões de aula 270 
assim que for possível, para verificar a disponibilidade de materiais de limpeza nesses 271 
espaços, que não deve faltar. Acerca dessa questão, o Conselheiro Luiz Fernando 272 
Bandeira pontuou que os pavilhões estão abastecidos com materiais de limpeza, 273 
entretanto, em virtude da redução do número de funcionários terceirizados, a 274 
manutenção dos espaços com a reposição dos materiais de limpeza não tem sido 275 
possível a contento, visto que as Unidades Universitárias têm funcionado com 276 
pouquíssimos trabalhadores em escala de revezamento de turnos. Conectado a essa 277 
situação, o Conselheiro Eduardo Mota passou ao próximo ponto da pauta, Item 08: 278 
Cortes orçamentários da UFBA. Relator: Conselheiro Eduardo Mota (Pró-Reitor de 279 
Planejamento e Orçamento), o qual apresentou, por meio de slides, informações 280 
referentes ao orçamento da UFBA e à expectativa para o exercício de 2023, muito 281 
semelhantes ao apresentado na reunião anterior do CONSUNI, com foco na redução 282 
drástica dos recursos direcionados à Universidade, abaixo, inclusive, de patamares 283 
anteriores a 2014, o que reforça a desatualização dos repasses por parte do Governo 284 
Federal, tanto em valor de custeio como de capital. Esclareceu que, considerando a 285 
variação acumulada do índice IPCA entre o período de 01/01/2016 e 01/01/2022 = 286 
36,2% e atualizando-se o valor orçamentário de custeio de 2016 por esse percentual, 287 
obtém-se a cifra de R$227.573.771,14; que aplicando-se a diferença entre o valor 288 
corrigido e o valor nominal de custeio de 2022, após o corte, tem-se o valor de 289 
R$93.238.338,14 somente de correção inflacionária, o que representaria, em recursos de 290 
capital/investimentos, hipotecnicamente, suficientes para concluir seis obras paralisadas, 291 
a saber: Biblioteca Isaias Alves, Anexo Escola de Teatro, Complexo Físico-Química, 292 
Anexo Escola Politécnica, Escola de Música e Prédio do IHAC. Em complementação, o 293 
Vice-Reitor Penildon acrescentou que foi revertido somente o bloqueio efetuado no 294 
mês de outubro, pelo Governo Federal, após mobilização, em especial, dos estudantes 295 
em todo o território nacional; entretanto, o corte de treze milhões de reais realizado em 296 
junho continua vigente, de modo que a situação orçamentária da Instituição segue 297 
crítica. Em seguida, o Magnífico Reitor informou que haverá reunião da ANDIFES 298 
ainda nesta semana, para tratar dessa questão orçamentária das Instituições Federais de 299 
Ensino Superior, a fim de sinalizar um caminho, que, a seu ver, somente será possível 300 
via suplementação orçamentária, para garantir um cenário menos intranquilo que o 301 
atual. Nada mais havendo a ser tratado, o Magnífico Reitor agradeceu a participação de 302 
todos e declarou encerrada a sessão, sobre a qual, eu, Terezinha Maria Dultra Medeiros, 303 
Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, a ser assinada pelos 304 
Conselheiros presentes, estando os pormenores da reunião gravados eletronicamente. 305 
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Aprovada, com duas abstenções em sessão virtual realizada no dia 29.11.2022. 306 
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FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 30/11/2022

ATA Nº 9501/2022 - SOC/UFBA (12.01.07) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 20/12/2022 17:26 )
ANA LUCIA BARBOSA GOES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEFIS/IMRS (12.29.03)

Matrícula: 2333613

 (Assinado eletronicamente em 30/11/2022 23:43 )
CARMEN PATERNOSTRO SCHAFFNER

DIRETOR - TITULAR

EDAN (12.01.33)

Matrícula: 1914550

 (Assinado eletronicamente em 07/12/2022 19:49 )
CAROLINA SILVA CUNHA DE MENDONCA

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

NCP/CAG (12.01.53.09)

Matrícula: 2652994

 (Assinado eletronicamente em 06/12/2022 17:33 )
CASSIA VIRGINIA BASTOS MACIEL

PRO-REITOR - TITULAR

PROAE/UFBA (12.01.03)

Matrícula: 1444532

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 15:01 )
CRISTIANA MERCURI DE ALMEIDA BASTOS

DIRETOR - TITULAR

IPS (12.01.67)

Matrícula: 1803238

 (Assinado eletronicamente em 05/12/2022 14:14 )
CRISTOVAO DE CASSIO DA TRINDADE DE BRITO

DIRETOR - TITULAR

IGEO (12.01.14)

Matrícula: 6282486

 (Assinado eletronicamente em 12/12/2022 11:59 )
DENIS DE MELO SOARES

DIRETOR - TITULAR

FFAR (12.01.29)

Matrícula: 1881297

 (Assinado eletronicamente em 13/12/2022 23:18 )
DIRCEU MARTINS

DIRETOR - TITULAR

IQUI (12.01.15)

Matrícula: 1171489

 (Assinado eletronicamente em 05/12/2022 08:17 )
EDUARDO LUIZ ANDRADE MOTA

PRO-REITOR - TITULAR

PROPLAN (12.01.05)

Matrícula: 282895

 (Assinado eletronicamente em 07/12/2022 09:28 )
FABIOLA GONCALVES PEREIRA GREVE

DIRETOR - TITULAR

IC/UFBA (12.28)

Matrícula: 287623

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 07:10 )
FERNANDA ALMEIDA VITA

DIRETOR - TITULAR

IL (12.01.18)

Matrícula: 2419732

 (Assinado eletronicamente em 03/01/2023 16:29 )
GILLIAN LEANDRO DE QUEIROGA LIMA

DIRETOR - TITULAR

ICI (12.01.31)

Matrícula: 2556723

 (Assinado eletronicamente em 07/12/2022 16:46 )
HELENA FRANCA CORREIA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEFIS/IMRS (12.29.03)

Matrícula: 1866030

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 14:16 )
HENRIQUE TOME DA COSTA MATA

DIRETOR - TITULAR

FCE (12.01.25)

Matrícula: 1534480

 (Assinado eletronicamente em 16/12/2022 13:30 )
HUGO LEONARDO PIRES CORREIA

 (Assinado eletronicamente em 06/02/2023 07:48 )
JAILSON ALVES DOS SANTOS



ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

SGAF/IL (12.01.18.24)

Matrícula: 1667534

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DQGI/IQUI (12.01.15.06)

Matrícula: 2782478

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 07:28 )
JEILSON BARRETO ANDRADE

PRO-REITOR - TITULAR

PRODEP/UFBA (12.01.50)

Matrícula: 2753174

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 11:57 )
JOAO MARTINS TUDE

DIRETOR - TITULAR

EADM (12.01.58)

Matrícula: 2533848

 (Assinado eletronicamente em 12/12/2022 11:38 )
JOMAR FADIGAS CERQUEIRA

TECNICO EM EDIFICACOES

NMC/COMAN (12.01.08.21.02)

Matrícula: 1871227

 (Assinado eletronicamente em 30/11/2022 18:53 )
JOSE MAURICIO VALLE BRANDAO

DIRETOR - TITULAR

EMUS (12.01.28)

Matrícula: 4277755

 (Assinado eletronicamente em 02/12/2022 08:52 )
JULIANA BEZERRA DO AMARAL

DIRETOR - TITULAR

EENF (12.01.26)

Matrícula: 2425343

 (Assinado eletronicamente em 30/11/2022 22:16 )
LEONARDO FIGUEIREDO COSTA

DIRETOR - TITULAR

FACOM (12.01.60)

Matrícula: 2526639

 (Assinado eletronicamente em 02/12/2022 12:24 )
LUIS AUGUSTO VASCONCELOS DA SILVA

DIRETOR - TITULAR

IHAC (12.01.11)

Matrícula: 2331872

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 12:33 )
LUIS EUGENIO PORTELA FERNANDES DE SOUZA

DIRETOR - TITULAR

ISC (12.01.12)

Matrícula: 2188285

 (Assinado eletronicamente em 16/12/2022 16:02 )
LUIZ CLAUDIO CAJAIBA SOARES

DIRETOR - TITULAR

ETE (12.01.34)

Matrícula: 2561662

 (Assinado eletronicamente em 16/12/2022 14:12 )
LUIZ FERNANDO SANTOS BANDEIRA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

CIEPE/SUPAC (12.01.54)

Matrícula: 1051867

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 12:43 )
MAIANA BRITO DE MATOS

DIRETOR - TITULAR

ICTI (12.01.93)

Matrícula: 3014570

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 07:25 )
MARCIA BARBOSA DE MENEZES

PRESIDENTE - TITULAR

SOC/UFBA (12.01.07)

Matrícula: 1102803

 (Assinado eletronicamente em 07/12/2022 13:13 )
MARIA ERMECILIA ALMEIDA MELO

VICE-DIRETOR

FAMEB (12.01.21)

Matrícula: 287867

 (Assinado eletronicamente em 20/12/2022 09:42 )
MARIA HILDA BAQUEIRO PARAISO

DIRETOR - TITULAR

FFCH (12.01.56)

Matrícula: 285266

 (Assinado eletronicamente em 13/12/2022 16:28 )
MONICA LEILA PORTELA DE SANTANA

DIRETOR - SUBSTITUTO

ENUT (12.01.30)

Matrícula: 1194475

 (Assinado eletronicamente em 06/12/2022 18:53 )
PAULO CESAR MIGUEZ DE OLIVEIRA

REITOR - TITULAR

UFBA (12.00)

Matrícula: 2367698

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 14:09 )
PAULO ROBERTO FERREIRA OLIVEIRA

DIRETOR - TITULAR

EBA (12.01.24)

Matrícula: 4276317

 (Assinado eletronicamente em 13/12/2022 12:45 )
PENILDON SILVA FILHO

VICE-REITOR

UFBA (12.00)

Matrícula: 2361573



 (Assinado eletronicamente em 02/12/2022 10:01 )
RICARDO CARNEIRO DE MIRANDA FILHO

DIRETOR - TITULAR

IFIS (12.01.55)

Matrícula: 286700

 (Assinado eletronicamente em 02/12/2022 16:46 )
ROBERTO JOSE MEYER NASCIMENTO

DIRETOR - TITULAR

ICS (12.01.20)

Matrícula: 6285947

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 21:08 )
RODRIGO FREITAS BITTENCOURT

DIRETOR - TITULAR

EMEVZ (12.01.32)

Matrícula: 2981839

 (Assinado eletronicamente em 30/11/2022 18:48 )
RONALDO PESENTE

DIRETOR - TITULAR

FCC (12.01.61)

Matrícula: 1552455

 (Assinado eletronicamente em 02/12/2022 12:55 )
SERGIO KOPINSKI EKERMAN

DIRETOR - TITULAR

FAUFBA (12.01.57)

Matrícula: 3466650

 (Assinado eletronicamente em 14/12/2022 13:42 )
TATIANA BITTENCOURT DUMET

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCE/EPOLI (12.01.23.03)

Matrícula: 2199195

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 11:03 )
TEREZINHA MARIA DULTRA MEDEIROS

COORDENADOR - TITULAR

SOC/UFBA (12.01.07)

Matrícula: 6281489

 (Assinado eletronicamente em 01/12/2022 08:04 )
WAGNER MIRANDA GOMES

PRO-REITOR - TITULAR

PROAD/UFBA (12.01.81)

Matrícula: 1476205
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